(Se abre la sesión a las 10 horas y 2 minutos).

La Sra. **PRESIDENTA**: Señorías, se abre la sesión del pleno del día 14 de octubre. Comenzamos con el primer punto del orden del día, correspondiente a las preguntas de respuesta oral en pleno dirigidas al Gobierno. Les recuerdo que, conforme al artículo 193 del Reglamento de la Asamblea de Madrid, el tiempo para la tramitación de cada pregunta es de seis minutos, repartido a partes iguales entre el diputado y el miembro del Gobierno que responde. Comenzamos, por tanto, señorías, con las preguntas dirigidas a la presidenta del Gobierno.

PCOP-999(XII)/2021 RGEP.15678. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Alonso Alonso, del Grupo Parlamentario Unidas Podemos a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta por los planes para los fondos europeos en la Comunidad de Madrid.

Para la formulación de su pregunta, tiene la palabra la señora Alonso, en nombre del Grupo Parlamentario Unidas Podemos.

La Sra. **ALONSO ALONSO** (*Desde los escaños.*): Buenos días, presidenta. Le pregunto por los planes que tiene para los fondos europeos en Madrid.

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señoría. Señora presidenta, por favor.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, presidenta. Muy buenos días a todos. Ya presentamos en enero o febrero, a principios de este año, nuestros planes para los fondos europeos: queremos reforzar todos los sectores, como es normal, especialmente el aeronáutico, el sanitario, los transportes, la educación..., pero para eso necesitamos tener respuesta por parte del Gobierno, aunque, viendo el trato que nos van a dar en los presupuestos generales del Estado, todo indica que no será muy bueno. Gracias. *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta. Señora Alonso.

La Sra. **ALONSO ALONSO** (*Desde los escaños.*): Mire, señora Ayuso, con los fondos europeos se abre una oportunidad histórica de lanzar Madrid hacia el futuro, donde el crecimiento económico se construya con y no contra el medio ambiente, donde la recuperación económica llegue a todo el mundo y no solo a unos cuantos privilegiados, que casualmente, señora Ayuso, suelen ser sus amigos. Pero, para eso, necesitamos un Gobierno valiente y responsable, no lo que tenemos en la Comunidad de Madrid, que es una copia barata del señor Trump, más preocupado de generar polémicas en Instagram o de insultarnos a los inquilinos que de gobernar.

Nos preocupa que los fondos europeos, que deben ir encaminados a la transición ecológica los vaya a gestionar una persona que ha afirmado que los atascos son parte de la identidad madrileña o que haya tenido la frivolidad de decir que nadie se muere por culpa de la contaminación. Mire,

señora Ayuso, le voy a dar un dato: en Madrid se mueren cada año 2.000 personas por culpa de la contaminación. Nos preocupa también que estos fondos europeos vayan a acabar en las manos de Nacho Cano, de Eduardo Inda, de Florentino Pérez o de su hermano Tomás, en lugar de en las de las pymes, de los autónomos y de los trabajadores madrileños, que son los que realmente levantan esta región, a pesar de ustedes y de sus chanchullos.

Tenemos la oportunidad de desterrar de la Comunidad de Madrid la precariedad laboral y de recuperar ese talento joven que se ha ido de nuestra región por culpa de sus políticas del "sálvese quien pueda". Tenemos que generar una economía que compita por arriba y no por abajo, creando puestos de trabajo de alto valor añadido. Tenemos la responsabilidad de hacer de Madrid la capital europea de la energía solar, porque a nadie le cabe en la cabeza que en las capitales del norte de Europa generen más energía solar que en la Comunidad de Madrid. Pero ustedes están en contra de todo esto porque no quieren saber nada de ensanchar la libertad ni de democratizar la economía; lo único que les preocupa es mantener sus privilegios y sus redes clientelares, que funcionan a golpe de chanchullo. En este país hay dos modelos económicos: uno social y ambicioso que va hacia el futuro y otro depredador y fracasado; el primero lo encarna Yolanda Díaz y el segundo lo encarna usted, señora Ayuso, pero solo a uno de los dos le han dado el premio de economía, el Premio Nobel, y no ha sido a usted, señora Ayuso. Le pido que por una vez conteste sobre Madrid y no... (Aplausos).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, señoría. Mire, yo lo que estoy viendo solamente es que con los fondos europeos lo que está haciendo, lejos de dar información a las empresas o a las comunidades autónomas, es hacer regalos fiscales a través de los presupuestos generales del Estado, sin saber ni siquiera qué previsión va a haber para los próximos años y, por tanto, la inflación y la deuda en España van a seguir aumentándose y todo a cargo de todos los españoles.

Me hace gracia que vengan a darme lecciones de inquilinos; iyo llevo viviendo como inquilina casi veinte años!, i¿de qué me habla?!, isi sé mejor que nadie cómo se vive en esta comunidad autónoma! (Aplausos.) iQué lecciones me va a dar! Miren, viven de manipular entrevistas, viven de retorcer los mensajes; yo defendí Madrid cuando me dijeron en una entrevista que aquí se venía a morir y yo dije: ia Madrid no se viene a morir, a Madrid se viene a trabajar y a huir de sus políticas!, algo diferente... (Aplausos.) Dije en la misma entrevista -ya que usted manipula constantemente las mismas- que lo que sí había que hacer era planes para fomentar el medio ambiente, para cuidarlo y para mejorar la calidad del aire. Trabaje un poco más y véase mis entrevistas si tanto gusto le da.

Nacho Cano. Hablaba usted de los autónomos que levantan España, ¿qué más quiere que haga un señor que lleva cuarenta años siendo uno de los mejores músicos de este país?, ¿que lleva contratando a más de doscientos músicos, bailarines, gente de la cultura, honrada y noble, a la que usted está señalando constantemente porque quiere montar protestas contra un señor simplemente

porque le conozco desde el mes de mayo? ¿Qué mensaje están dando ustedes al sector de la cultura? Que, si no es de los nuestros, le vamos a destrozar la imagen. ¡Eso es sectarismo! (Aplausos.) ¡Once años lleva preparándose el musical!, once años y dos años haciendo trámites, y resulta que precisamente la licencia no se la da mi Gobierno sino otro organismo, encima en manos de ciudadanos, que, como todo el mundo sabrá, ahora mismo no son mis mejores amigos. (Risas).

Miren, la gente, si se va de la Comunidad de Madrid -iya que tanto dicen!-, es huyendo precisamente de sus políticas cuando se aplican, pero es que en Madrid ocurre todo lo contrario: vienen a trabajar, vienen a encontrar empleo y, por primera vez, ya estoy viendo a los de Más Madrid defendiendo al Papa y a ustedes el empleo y la economía, iotra que acaba con la rebequilla en misa!, ies increíble!

Por cierto, de Yolanda Díaz... No me hable de ecologismo al unir a su jefa en esto, que es "míster Falconeti II", que usa el Falcon para todo, incluso para moverse por el territorio nacional. Así que muchas gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta.

PCOP-991(XII)/2021 RGEP.15670. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre medidas con impacto inmediato que tiene previsto este Gobierno para aliviar el encarecimiento del coste de la vida a las familias.

Para la formulación de la siguiente pregunta, tiene la palabra la señora Monasterio.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** (Desde los escaños.): Gracias, presidenta. Buenos días, señorías. Buenos días, presidenta. La señora Alonso tiene un don últimamente para ponerme de buen humor; habla usted de contaminación, ipero si hace un minuto estaban ustedes atascando el parking con sus coches! Habla usted de puestos de valor añadido, pero i¿qué puestos de valor añadido, los del Ministerio de Igualdad, de todos los delincuentes que van a colocar?! Deje usted ya decir cosas completamente incoherentes. (Aplausos).

Bueno, venimos aquí, señora presidenta, a preguntar sobre las medidas de impacto inmediato que va a tomar este Gobierno para aliviar el encarecimiento del coste de la vida a las familias madrileñas. Muchas gracias.

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señoría. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, señoría. Pues la medida con impacto inmediato para aliviar el encarecimiento del coste de la vida es demostrar a los ciudadanos qué perjudicial es la izquierda en las instituciones. Gracias. *(Aplausos).*

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta. Señora Monasterio, tiene la palabra.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** (Desde los escaños.): Miren, lo perjudicial que son las medidas de la izquierda ya lo vemos todos los días los madrileños cuando desayunamos y nos atragantamos con las medidas del Gobierno socialcomunista de Sánchez, pero usted está ahora gobernando en la Comunidad de Madrid, con un presupuesto de 23.000 millones, y ya va a hacer tres años; tiene usted todo el poder para desmontar las ideas de la izquierda, todas las leyes, que no se atrevió a desmontar el Gobierno del Partido Popular con 186 escaños y mayoría absoluta. iUsted ahora tiene la oportunidad de desmontarlas aquí y tiene un presupuesto de 23.000 millones para blindar a los madrileños frente a las políticas del Gobierno socialcomunista de Sánchez!

Las familias lo que estamos viendo es el encarecimiento del precio de la luz, el encarecimiento de un 30 por ciento del precio del gas, el encarecimiento de un 4 por ciento de la cesta de la compra, la inflación, que se va a comer todo el crecimiento...; eso es lo que estamos viendo las familias. Y, por desgracia, los jóvenes son los que más están acusando todo esto. No sé si sabe usted que las personas sin hogar menores de 25 años en Madrid han aumentado de un 14 por ciento a un 30 por ciento en los últimos cuatro años; que las familias más vulnerables precisamente a todo este encarecimiento de la vida son las familias que tienen hijos. No sé cuánta gente habrá aquí que tenga hijos -muy pocos-, pero es que resulta que esas son las familias que más acusan la inflación, el encarecimiento de la luz, etcétera. Tiene usted la obligación y tiene usted la oportunidad de tomar medidas de impacto que blinden a los madrileños, empiece por dar gratuita la educación, por conseguir que ese 13 por ciento que les cuesta a las familias la educación se aminore y consigan tener renta disponible para otras cosas. Tiene usted todo el poder y 23.000 millones, puede dedicarlos a políticas de género, a cambio climático o a regar chiringuitos -de la izquierda, por cierto-, o a blindar a las familias madrileñas, a los autónomos y a las pymes frente a la crisis que tenemos delante. Muchas gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora Monasterio. Señora presidenta del Gobierno.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Gracias, señoría. La verdad es que estamos absolutamente centrados en combatir los mensajes de la izquierda y creo que el resultado no es nada malo teniendo en cuenta que los escaños que tiene el Partido Popular supera a las tres izquierdas juntas; luego el camino es bueno.

Ahora mismo, efectivamente, la vida en España no es nada fácil, se está complicando mucho, porque si hay alguien que es causante de la pérdida de empleos es la izquierda; y si hay alguien que está dejando que se disparen los precios de la luz o del gas es la izquierda; y si hay alguien que intentó, de manera ilegal y sin informes, cerrar la Comunidad de Madrid y arruinarla más fue la izquierda; y el único partido que acosa a los autónomos, como ya están haciendo desde el Gobierno, son los señores de la izquierda; y los que han intentado que no trabajaran las familias madrileñas durante la pandemia son la izquierda; y los que están aumentando el precio de la vivienda con medidas intervencionista son la izquierda; y quien está atacando el ahorro a través de las

pensiones es la izquierda y, por tanto, la inflación ahora mismo en España está disparada por encima del 4 por ciento y lo pagan las familias y las clases medias.

A mí me gustaría, iclaro!, que la educación fuera gratuita para todo el mundo, como lo es la sanidad, que, por cierto, se come el 50 por ciento del presupuesto, iy ha de ser así!, pero, si el 50 por ciento del mismo va a la sanidad y el 50 por ciento del mismo va a la educación, dígame cómo va la gente al trabajo, cómo se desplaza, cómo se recogen las basuras, qué hacemos con las residencias... iLuego no puede ser todo gratuito!, ino puede ser todo gratuito! (*Aplausos*).

¿Qué hacemos desde este Gobierno? Pues reducir los impuestos, poner tarifas especiales, por ejemplo, en el transporte para los mayores, para las personas con algún tipo de discapacidad, para los parados, para los jóvenes...; planes específicos que ya tenemos para las familias numerosas; planes en vivienda; tenemos en educación una política que consigue que ninguna familia se quede sin estudiar por motivos económicos, ipero no podemos regalar a todo el mundo la educación porque no es sostenible el sistema!, si no créame que lo haría, nada me gustaría más. Ahora mismo la FP básica está sostenida con fondos públicos y es gratuita, y la privada está creciendo en becas un 14,3 este curso; el 50 por ciento de las familias en la Comunidad de Madrid no han tenido prácticamente que pagar nada por la escolarización; estamos destinando 160 millones de euros para 600.000 beneficiarios en ayudas y en becas para etapas no universitarias y 11 millones para las que sí lo son; tarifas especiales del agua; renta mínima de inserción para 14.214 familias; 7 millones destinados para sectores más vulnerables; vamos a destinar ahora otros 38 millones en ayudas al alquiler; 9 de cada 10 familias han recibido fondos para escolarizar de 0 a 3 años el curso pasado, una etapa que ya es gratuita en la Comunidad de Madrid... Es decir, hay que equilibrar los presupuestos y iojalá todo fuera gratis!, pero es que eso es simplemente una utopía. Gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, presidenta. Doy entonces paso a la siguiente pregunta.

PCOP-979(XII)/2021 RGEP.15658. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Jalloul Muro, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre prioridades de su Gobierno en materia de vivienda.

Para su formulación, la señora Jalloul, por favor, tiene la palabra. Gracias.

La Sra. **JALLOUL MURO** (*Desde los escaños.*): Buenos días. Señora presidenta, ¿cuáles son las prioridades de su Gobierno en materia de vivienda? ¿Está usted de acuerdo cuando Pablo Casado dice que los jóvenes con trabajo y nómina pueden acceder a un contrato de alquiler?

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora Jalloul. Señora presidenta del Gobierno.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): iHombre, señoría, no me negará que la gente con empleo tiene más facilidades para acceder a la vivienda!

(Aplausos.) Por tanto, ¿en qué estoy yo? En crear más puestos de trabajo, en hacer una mayor oferta y en buscar el incentivo. Gracias.

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta. Señora Jalloul.

La Sra. **JALLOUL MURO** (*Desde los escaños.*): Eso dependerá del tipo de trabajo, y la precariedad laboral es un hecho. En todo caso, no me contesta. Yo le vuelvo a preguntar si cree que esa afirmación de joven, más trabajo y nómina es igual a contrato de alquiler. Es muy sencillo: ¿sí o no?

La cuestión es que ustedes aquí solo ven una parte de la foto, no ven las necesidades de otros ciudadanos, no ven las desigualdades en la Comunidad de Madrid, porque eso no va con ustedes. El acceso a la vivienda es el mayor problema que tienen los jóvenes en la actualidad, junto a la precariedad laboral. Además, es un derecho reconocido en la Constitución en el artículo 47 iustedes que tanto defienden la Constitución!-, que dice que es misión de los poderes públicos luchar también contra la especulación. Y, frente a esto, ¿qué hacen ustedes? iLiberalizar todo el suelo y no hacer nada!, como dijo su compañero Almeida. Ustedes solo se proponen beneficiar a los fondos buitres y venderles la poca vivienda pública que existe. (Aplausos.) Ustedes solo entienden de burbujas y, sobre todo, solo entienden de confrontar con el Gobierno central. Ahora critican las ayudas que se están dando a los jóvenes, ayudas que, por cierto, el alcalde de Madrid ya reclamó el año pasado, y otros miembros de su partido; ayudas, además, que ustedes podrían dar y no lo hacen. Ayer dijo usted que los problemas de vivienda en Madrid llevan más de veinte años, pues ihombre, esperemos que reaccionen ante eso! Mientras tanto, la Agencia de Vivienda Social tiene viviendas disponibles paralizadas, más de 400 a la espera de que se rehabiliten y una gran lista de espera. Por el contrario, iel Gobierno de España pone en marcha la primera ley de vivienda de la democracia para garantizar una vivienda asequible, además de aumentar el parque público en alquiler!

Algunas de estas ideas ya las llevaba el señor Gallardón en su programa. Dígame, presidenta, ¿cuándo va a poner en marcha el teléfono 112 de okupación para asistir a las personas que les okupan la casa? Esto dijo que lo haría en septiembre de 2020 y todavía no lo ha hecho. ¿Qué van a hacer con las 1.741 viviendas que vendieron a los fondos buitre en 2013 y se declaró ilegal? Usted no está a gestionar la Comunidad de Madrid; no, usted está usando las instituciones para sus intereses particulares. El otro día comentó: "mi Gobierno es el Gobierno que España se está perdiendo"; nosotros queremos que España se siga perdiendo su Gobierno, el de la opacidad, la mala gestión y la especulación.

Por cierto, llevo viviendo de alquiler toda mi vida, he pagado siempre el alquiler, nunca he destrozado una casa, como muchos españoles y españolas, y no somos okupas, se lo aseguro. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora Jalloul. Señora presidenta del Gobierno.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Gracias, señoría. Teniendo en cuenta que la oposición no gobierna, ide verdad, tienen tiempo suficiente para trabajar un poco más! y, por tanto, cada vez que yo haga declaraciones en los medios de comunicación, iseamos serios!, ilean las declaraciones de manera completa y no manipulen las mismas!, porque trabajar poquito cuando se está en la oposición es delito.

Mire, si hay algo que hacer con la vivienda precisamente es fomentar el incentivo, que es de lo que hablaba yo ayer, y no me pueden dar lecciones a mí, que llevo casi veinte años viviendo de alquiler en Madrid y que conozco mejor que nadie lo que hacen las clases medias en Madrid, porque vengo de una familia -por mucho que les guste hablar de la mía- a la que nadie le ha regalado nada y honradamente, como las suyas, han trabajado siempre. (*Aplausos.*) (*Rumores*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Señorías.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Bien. Hay 150.000 viviendas en la Comunidad de Madrid que... *(Rumores.)* Si ustedes tienen algo que decir, vayan a los tribunales y si no...

La Sra. **PRESIDENTA**: iGuarden silencio!

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): ... dejen de ir a lo personal contra las familias de las personas que estamos dedicándonos a la política. iSon unos sinvergüenzas cuando hacen estas cosas! *(Aplausos.)* iUnos sinvergüenzas!

Me hablan de la igualdad los socialistas; socialismo e igualdad. iEl cierre ilegal de Madrid no es socialismo! (*Protestas*).

La Sra. **PRESIDENTA**: iGuarden silencio! Señora presidenta, por favor.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): iEl cierre y la desescalada falsa de Madrid para arruinar a la gente no son socialismo! *(Protestas.)* Banco de España...

La Sra. **PRESIDENTA**: iGuarden silencio! Señora presidenta del Gobierno, perdóneme, voy a parar el tiempo. iSilencio, señorías!, respeten al orador, respeten el uso de la palabra. *(Aplausos.) (Protestas)*.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Me dicen que el socialismo es igualdad y resulta que igualdad será pretender subir los impuestos a las clases medias y a las empresas madrileñas, ustedes que hacen absoluta dejación de funciones y han dejado de representar a la Comunidad de Madrid para representar a sus jefes en La Moncloa.

Miren, descapitalizar Madrid, ¿eso es socialismo?, ¿eso es igualdad? iBueno, es socialismo, pero no es igualdad, desde luego! Subirse el sueldo el Gobierno de España un 2 por ciento cuando

están creando tanto dolor y tanta miseria por España, ¿eso es socialismo? iSí, absolutamente! (Aplausos.) Hemos pasado del lema de los independentistas de "España nos roba", que era una farsa, a realmente robar a Madrid, ¿eso es socialismo? iEfectivamente, porque eso no es igualdad! Miren, Madrid aporta a la caja común de todos los españoles tres veces más que Cataluña y de los fondos va a recibir la mitad, así que, si usted quiere hablar de Sánchez constantemente, como hace, para lavarle la cara a su jefe, le digo que yo tengo que estar aquí para defender los intereses de los madrileños, algo que esta izquierda ha dejado de hacer en veinticinco años y por eso están donde están. (Aplausos.) Socialismo, que es simplemente indultos, gente que delinque a la que se le perdona todo, ¿eso es socialismo? iDesde luego, igualdad no es! Así que hagan el favor de tener un poquito más de pudor, de respeto a la presidenta de la Comunidad de Madrid, al grupo que gobierna... (Rumores).

La Sra. **PRESIDENTA**: Señorías, guarden silencio.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): ... y decidan de una vez de qué parte están: de sus jefes o de los madrileños. *(Aplausos).*

La Sra. **PRESIDENTA**: Señorías, guarden silencio y dejen de hacer gestos, por favor. iEste gesto!, ieste gesto, señora Sánchez Acera, no lo vuelva a hacer! (*Aplausos.*) Primer aviso le doy a usted y al que vuelva a hacer gestos ofensivos en esta casa. Señorías, primer aviso, señora Sánchez, ¿quiere un segundo aviso? Pues entonces, por favor, vamos a respetar al orador y vamos a comportarnos como parlamentarios responsables; se lo pido por favor. Voy a dar la palabra la señora Jalloul si quiere hacer uso de sus doce segundos. Adelante.

La Sra. **JALLOUL MURO** (Desde los escaños.): Quiero manifestar aquí el desagrado por que se nos llame sinvergüenzas, io sea, esto es intolerable, de verdad! (Aplausos.) Por favor, bajemos la crispación. Ustedes dicen muchísimas cosas del Gobierno de España y no se nos ocurre llamarles sinvergüenzas... (Aplausos).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora Jalloul.

PCOP-969(XII)/2021 RGEP.15632. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. García Gómez, del Grupo Parlamentario Más Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta si considera que la sanidad pública madrileña recibe el apoyo necesario por parte de su Gobierno.

Para la formulación de la siguiente pregunta, en nombre del Grupo Parlamentario Más Madrid, tiene la palabra la señora García.

La Sra. **GARCÍA GÓMEZ** (*Desde los escaños.*): Señora Ayuso, ¿considera que la sanidad pública madrileña recibe el apoyo necesario por parte de su Gobierno?

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señoría. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Gracias, señoría. Por lo pronto, recibe el 50 por ciento del presupuesto; así que considero que sí. *(Aplausos).*

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta. Señora García.

La Sra. **GARCÍA GÓMEZ** (Desde los escaños.): Señora Ayuso, no pierdo la esperanza de que esta semana levante los ojos de sus folios y me mire a la cara. (Aplausos.) Le soy sincera: me conformaría con que no insultase, pero veo que ya llego tarde. Sí que le pediría que, por favor, pida inmediatamente perdón a las mujeres que abortan y a los inquilinos por los insultos que les profirió ayer; no son los primeros ni los últimos insultos, por cierto. (Aplausos.) Las personas que hacían colas en las colas del hambre eran "mantenidos" y "subvencionados", los sanitarios somos unos "ladrones" y unos "boicoteadores", los ecologistas "queremos volver a las cuevas", el resto de comunidades fueron inútiles porque no sabían "vivir a la madrileña" en plena pandemia y una servidora es una pija con la boca mustia y con tirabuzones, y así un largo etcétera de insultos con sindicatos, progresistas, colectivos LGTBI, feministas, presidentes Papas... (Aplausos.) Luego, dirá que es la izquierda la que colectiviza, pero es que usted está haciendo el colectivo mayor de España: el de las personas insultadas por Ayuso.

Mire, no es casualidad que en esta semana le pregunte por la sanidad pública, porque para nosotros la patria son los profesionales que se han dejado la vida para salvar la del resto de las personas; la patria es habernos vacunado todos y todas en tiempo récord, por cierto, gracias a dos cosas: a la sanidad pública y a los impuestos. iY fíjese si es generosa la patria que ha vacunado tanto a los negacionistas de la pandemia como a los negacionistas de los impuestos! (*Aplausos.*) La patria son los desfiles cotidianos, diarios, discretos, de gente que nos cuida, que va a trabajar a sus centros de salud y a sus hospitales, y por eso no tenemos ningún tapujo en decir: iviva España y viva la sanidad pública! (*Aplausos*).

Por eso, yo le pregunto, señora Ayuso: ¿es amor a la patria que su Consejería de Sanidad tenga un documento que reconoce que no saben qué hacer con la Atención Primaria ni en el corto ni en el medio plazo? ¿Es a lo mejor una muestra de hispanidad que tengamos una deuda de 1.200 millones con el gigante de la sanidad privada alemana, al cual hemos vendido nuestra sanidad a cachos? ¿Es patriotismo a lo mejor que las enfermeras de Madrid cobren 500 euros menos que las del País Vasco, mientras ustedes están regando de sobrecostes con 170 millones el Zendal? (*Rumores.*) (*Aplausos.*) No se pongan nerviosos, no se hagan tanto las víctimas; no se pongan nerviosos.

Lo que destroza Madrid no es tener las instituciones descentralizadas, es tener un Gobierno absolutamente desnortado que tiene como bandera política la nada. Miren, para reconstruir la maltrecha sanidad, inada!; para acabar con el problema de la vivienda, inada!; para combatir el cambio climático, inada!; para combatir los discursos de odio, inada!; para el futuro de los jóvenes y de las familias, inada!; para que Madrid sea una comunidad innovadora y puntera, inada! (*Aplausos.*) Mire, señora Ayuso, si usted fuera médica, su receta sería esta: ila nada! Al menos van a poner en marcha la propuesta que les hicimos de instalación de paneles solares de autoconsumo,

ienhorabuena!; se podían haber ahorrado los insultos iniciales, pero estamos encantados de que el Gobierno de la nada beba de nuestras propuestas. Ahora vamos a por la siguiente... (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora García. Señora presidenta del Gobierno, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Mire, señoría, si yo tuviera tanto tiempo libre como usted, que únicamente tiene que hacer labores de oposición para seguir manipulando cada vez que tengo una entrevista en televisión, por lo menos iría al grano de las cosas... (*Rumores*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Silencio, por favor.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): ... y pediría un poquito de respeto a los señores de la oposición de la izquierda. Ya sé que les fastidia estar ahí, pero es lo que tiene que ser.

Usted la primera que señala a la oposición a punta de pistola en este Parlamento. (*Aplausos.*) Es usted la que habla e interrumpe cada vez que hablo. Yo tomo mis notas, escucho a los grupos y no sé escribir y mirar a la cara a la vez; lo lamento, no sé hacer las dos cosas, porque, o tengo los ojos en el papel, o intento escuchar cómo ustedes insultan una y otra vez en los plenos, así que prefiero ser certera en mis respuestas y, con respeto, responderles, y me callo mientras ustedes hablan, porque de eso se trata el Parlamento: del respeto al adversario. (*Aplausos*).

Me habla usted de lecciones de insultos. iPero si es que no han dejado de insultar a la Comunidad de Madrid durante todo este tiempo! Resulta que, después del trato infame que se les está dando desde el Gobierno, no dicen absolutamente nada nunca y siempre se ponen de parte de los mismos. Usted, que ha animado, ha incentivado que se boicotee un hospital público icon enfermos dentro curándose! (Aplausos.) iSí!, isí! iManipulando mis declaraciones hasta con el asunto del aborto!, pero es que, ivaya!, vamos a hacer una cosa: no voy a entrar en su juego, no vamos a hablar hoy del aborto; ya tendremos mucho tiempo para hablar y decidir exactamente qué pretenden hacer ustedes con lo mismo, iustedes, los tres grupos de la izquierda! Es que hoy toca, sobre todo, hablar del destrozo económico al que están intentando abocar a la Comunidad de Madrid, con el que se sufragan todos los servicios públicos, empezando por la sanidad, y veo que es lo último que a ustedes les importa.

Resulta que, ahora mismo en estos presupuestos de sus amiguillos en Moncloa deciden que solamente van a destinar 176 millones a la Primaria, cuando Madrid tiene un plan de 200, ¿ha dicho usted algo al respecto? iPor supuesto que no!, ni lo va a hacer. Llevan veinticinco años con el mismo mantra en Madrid para ver si rascan algunos votos de la sanidad pública, icomo si este Gobierno no se hiciera cargo del mejor sistema sanitario, uno de los mejores del mundo, que tiene los mejores hospitales y las terapias más avanzadas!, icon una nueva tarjeta sanitaria virtual!, ique tiene los mejores tratamientos!, ique opera de todos los trasplantes!, ilas mejores unidades de referencia...!

(Aplausos.) Tenemos la sanidad pública que toda España desearía. iCuidado!, sin embargo, tenemos una oposición que yerra una y otra vez con lo mismo. iPues sigan adelante ustedes con lo mismo!

Vamos a hacer reformas integrales de hospitales, por ejemplo, el 12 de Octubre -que ya le están esperando a ver si va por allí-, el Gregorio Marañón o La Paz; reformas y construcción de nuevos centros de salud. Y además les anuncio que desde este fin de semana vamos a tener por lo menos tres equipos móviles del Summa 112 llevando vacunas a distritos y a municipios de menor cobertura de vacunación. Por tanto, lo que estamos haciendo es seguir trabajando por todos los madrileños y por eso todo el mundo quiere venir aquí a vivir, a trabajar, a emprender, y huyen de las comunidades autónomas y de los países donde gobiernan ustedes. iTomen nota! (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta.

PCOP-981(XII)/2021 RGEP.15660. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Serrano Sánchez-Capuchino, del Grupo Parlamentario Popular a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre valoración que hace de los actos organizados por la Comunidad de Madrid con motivo del Día de la Hispanidad.

Para la formulación de la siguiente pregunta, tiene la palabra el señor Serrano.

El Sr. **SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO** (*Desde los escaños.*): Sí, gracias, presidenta. Le pregunto por su valoración sobre los actos con motivo del Día de la Hispanidad.

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señor Serrano. Señora presidenta, por favor.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, señoría. Este es el primer año que en la Comunidad de Madrid se celebra como es debido la hispanidad, uno de los hechos de la historia más importantes y que, sobre todo, reivindica el legado de España en América y, por supuesto, el mestizaje y la unión; también la unión de esas culturas y ese legado que a su vez América está dejando en nuestro continente. Esta es la primera vez, como digo, que se celebra y nos gustaría que se convirtiera en una tradición y que cada vez atrajera más turismo; de hecho, durante este puente, durante estos últimos días nuestros hoteles han rebasado el 80 por ciento de alojamiento y hemos visto más vida en la calle que incluso antes de la pandemia, y eso significa que los ciudadanos celebran con nosotros este día y que seguiremos por tanto apostando por él para que cada vez se convierta en una tradición más compartida de niños a mayores.

Cien mil personas han pasado por alguna de estas actividades, 90 en concreto, con 250 artistas, de todo signo político, porque nuestro Gobierno no mira a ver si un cantante, un compositor o un actor son de la izquierda o de la derecha, se les trata con total respeto y con libertad, que es lo que quiere el mundo de la cultura, algo que les niega constantemente la izquierda.

Nosotros, ¿qué hemos reivindicado? La alegría, el mestizaje y ser la capital de Hispanoamérica por unos días, ahora que tantos países mienten sobre la historia y sobre nuestro legado, que tantos dirigentes siguen insultando a España una y otra vez, mientras nuestro Gobierno mira para otro lado porque está ahora mismo sentado en La Moncloa con aquellos que directamente la odian: independentistas y aquellas personas que con esos discursos racistas y xenófobos ellos sí que lo son y no nuestros antepasados que mezclaron sus apellidos, y que tratan a los españoles de primera o de segunda. Ahora la moda es insultar a España, ipues este Gobierno va a hacer todo lo contrario! Así que, con conciertos, muestras gastronómicas, danza, teatro, eventos literarios para niños y para mayores, con exposiciones o con tauromaquia, que es una fiesta nacional, lo que hemos hecho es reivindicar este legado de la hispanidad; con artistas de España, Argentina, Chile, Venezuela, Colombia, Perú, Ecuador, Cuba, Paraguay, México, Uruguay o Costa Rica. Muchos de esos países ahora mismo son lugares que han expulsado precisamente a los jóvenes, a los artistas, a los empresarios, a las personas de la cultura..., que ven que en sus países solo hay dictadura y que casualmente siempre coquetea con sus amigos de la izquierda allá donde gobiernan. Así que, como Madrid es la casa de todos y la casa de todos los acentos, este éxito de la hispanidad seguirá adelante mientras estemos nosotros al frente de la Comunidad de Madrid. Gracias. (Aplausos).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta. Señor Serrano, tiene la palabra.

El Sr. **SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO** (*Desde los escaños.*): Sí, gracias, presidenta. Permítame en primer lugar decir que hay que tener mucho cuajo, la piel muy fina o la cara como el hormigón armado para llevar dos años cuestionando la honestidad de este Gobierno, de su presidenta y de su familia, y hacerse los indignados porque se les dice que no tienen vergüenza; yo se lo reitero: no la tienen, señorías, ino la tienen! (*Aplausos.*) Y tener que aguantar lecciones sobre insultos de quien ha amenazado con pistolas ficticias a este grupo o a este portavoz le ha llamado ladrón directamente en esta Cámara..., desde luego, que tiene mucho que hacer al respecto.

Miren, centrándonos en la cuestión, señora presidenta, ienhorabuena!, porque sin duda ha sido una iniciativa este primer programa de actividades centradas en la cultura hispanoamericana con motivo del Día de la Hispanidad. Las cifras que ha dado ya demuestran el éxito. Pero lo más importante ha sido la celebración alegre y orgullosa de una hispanidad que no solo se celebra aquí sino que también congrega a más de 500 millones de hispanohablantes. Una celebración en la que, como decía el lema, cabían todos los acentos; si uno se acercaba a cualquier actividad, veía madrileños de todas las partes de España y veía madrileños de otros países que sienten Madrid y España tan suya como nuestra. Y, en un momento en el que una izquierda acomplejada, junto a un indigenismo trasnochado, pretenden que no nos sintamos orgullosos de nuestra historia, es realmente gratificante ver cómo sienten esta fiesta como suya, especialmente quienes decidieron ser españoles y convertirse en madrileños. Gracias, por tanto, en nombre de mi grupo parlamentario a todas esas personas, porque con sus acentos enriquecen esta región, nuestro país y la historia que nos queda por construir juntos. Gente, señorías, que quiere a España y quiere a Madrid; quienes no nos quieren, por ejemplo, a Madrid y a los madrileños son esa izquierda acomplejada, trasnochada, tristona, ceniza, sectaria, esa izquierda tan bien representada en esta Cámara y en el Gobierno de España; un

Gobierno de España que le supo a poco despreciar a Madrid en el reparto de los fondos europeos; un Gobierno del Partido Socialista y Podemos que ahora habla de descapitalizar institucionalmente nuestra región para justificar su incapacidad de generar bienestar en las comunidades donde gobierna y enfrenta a españoles. Y un Gobierno que, tras chulearnos y despreciarnos, ahora nos escupe a la cara unos presupuestos generales del Estado en los que reduce las inversiones a Madrid en un 8 por ciento, mientras en el conjunto de España crecen un 7 por ciento. *(Aplausos.)* Vamos a recibir la mitad que Cataluña simplemente porque no pensamos como ustedes.

¿Y qué ha hecho la izquierda -PSOE, Podemos y Más Madrid- durante este tiempo? Mire, estar más callados que un mimo meditando, ino han dicho ni mu! ¿Qué hacen aquí, señorías, aparte de atacar a Ayuso? Somos representantes del pueblo de Madrid y nuestra obligación es defender los intereses de los madrileños; la presidenta de la comunidad y el Gobierno lo hacen y desde luego que este grupo parlamentario va a estar ahí para apoyarles, la cuestión es si ustedes se van a perder una nueva oportunidad, porque tienen que decir si están con los madrileños o defendiendo a quien nos ataca; idecídanse, no les vamos a esperar más y desde luego que los madrileños hace mucho que ya no esperan nada de ustedes! Muchas gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señor Serrano. Pasamos, señorías, a continuación, a las preguntas dirigidas al Gobierno.